
Compte rendu de la commission GR 

Comité Auvergne Rhône Alpes 

Réunion visio 18/10/24 : 

 

 

 

Clubs présents : Graines de gym, Association Sportive d’Aime, Dauphinoise de Coublevie, 

GRHaute Tarentaise, Ruban beaujolais, Edelweiss de Lorette, Lyon PESD, Courpière, Etoile 

de Montaud 

Clubs excusés : Brignais, JAAC,  

 

PREAMBULE 

Réunion qui a basculé en visio devant les intempéries de la veille et des axes routiers perturbés. 

1. TOUR DES CLUBS : 

Brignais : Cette année nous avons 110 adhérents dans le club ce qui est croissant chez nous. Nous avons 

plus de demande que de place et nous avons dû fermer des places à certaines nouvelles pour offrir 2 

entraînements à quelques jeunesses. Cela nous permettra de limiter le nombre de nouvelles aînés pour 

qui nous manquons de créneaux. Nous avons dû restreindre à bcp de ne faire qu'un seul entraînement ce 

qui s'en ressent dans nos pré-inscriptions des individuelles aînées de cette saison... Nous sommes en 

travail avec la mairie pour trouver un autre créneau pour les grandes. Concernant les monos nous 

sommes 14 cette année. Au niveau des projets, nous avons la compétition régionale à Brignais le Week-

end du 15/16 février et possiblement un gros gala à thème en préparation pour la fin de saison. Nous 

nous étions également proposés auprès de la commission nationale pour organiser un fédéral si ce dernier 

ne trouvait pas preneur. Ils ont trouvé, donc ce projet-là est en cours de réflexion pour la saison prochaine 

! Les entraînements ont tous bien repris et les enchaînements bien débutés pour toutes. 

Ruban beaujolais : secrétaires du club (Séverine et Catherine). Rentrée bien passée, 124 gymnastes 

licenciées (effectif en hausse). Entraînement aux mêmes horaires, monitrices ok, plein de tronc commun. 

Courpière : rentrée bien passée, environ 50 loisirs, 13 en compétition – pb de salle résolu : un autre 

gymnase sur un des deux jours d’entrainement. Julie aide Elise sur les cours, Tiffany aide également. 

Une juge doit finir de valider en exécution + 2 troncs communs en cours (voir le problème de Loann - 

absent).   

ASA : RAS tout va bien, effectif identique à la saison passée, plus de juge en formation. Et Karyn Percet 

prend sa licence juge à l’ASA.  

GRHT : Mélanie (secrétaire du club + coach) 55 licenciés (idem saison passée) – 17 en compétition – 

ont des poussines en compétition. Début de saison bien lancée, pas de changement autre. Club qui va 

accueillir une compétition sur la fin de la saison 16/17 mai. Juges : 4 qui passent le TC + certaines 

passent les modules complémentaires.  

Lorette : Fabienne + Julie et Maud : 105 adhérents (en hausse) – poussines / jeunesses / loisirs (une 

vingtaine). Julie a géré des troncs communs (6 personnes qui ont validé). Bonne reprise, pas de soucis. 

Accueille d’une compétition poussines 22/23 mars. 



Etoile de Montaud : nouvelles recrues de gymnastes, cours bien chargés chez les plus jeunes. 2 salariées 

en formation (bpjeps ou équivalence) + 2 gym qui aident + gymnaste STAPS qui aide sur les 

entraînements. Une jeune espagnole qui s’entraîne en niveau national est présente sur place jusqu’en 

février. Compétition régionale le 12/13 avril. Quelques juges qui se forment. L’open de la loire se fera à 

st Etienne le 25 janvier 

PESD : saison bien lancée, en compétition : effectif identique – loisir en hausse. Pas d’autres 

changements. Projet de compétition inter régional : gymnase DUPLAT bv X rousse 11 mai. Pas mal de 

logistique – pas de place de stationnement.  

Dauphinoise de Coublevie : + de poussines + de loisirs – groupe jeunesse qui s’est renouvelé (J4 – J5). 

27 gymnastes en compétition. Recherche d’un contrat pour remplacement congé maternité – pour le 

moment, des ainées ou des mamans viennent aider. Au niveau jugement difficile aussi car Claire 

déménage à Vars. Delphine à partir du mois de mai, essaiera de reprendre. Il y a des personnes qui se 

forment sur les TC. Changement de responsable de section : Elodie. 

GDG : très bonne reprise, nombre d’adhérents qui explose : plus de 145 au total. Nous avons organisé 

une journée cohésion dimanche 13/10 avec parents / adhérents de tous les groupes (sauf baby) ce fût un 

beau moment de partage ! Equipe encadrante : pas de changement hormis Tara qui passe en statut de 

service civique. Juge : de nouvelle maman vont se former. Nous avons candidaté pour réaliser le N3 

(attention, rien de validé par la CN à ce jour).  

2. PROGRAMME REGIONAL : 

• Musiques : à envoyer au plus tard le 15 janvier à Chantal – nomenclature en attente 

selon le logiciel.  

• Mouvements imposés pour les IP3 : présenté lors de la réunion de fin d’année (cf CR 

juillet 2024).  

• Ensemble libre : pas de thème imposé. Constitution du jury en amont via les réseaux 

sociaux (voir avec Noémie). Passage probablement à st Etienne – le dimanche fin de 

compétition.  

 

3. FORMATION JUGES :  

Anne sophie souhaite prendre un peu de recul sur son rôle de responsable juge de façon 

temporaire, nous avons créé une adresse électronique régionale pour le jugement afin de la 

soulager : jugement.aura.fscf@gmail.com, merci d’utiliser exclusivement celle-ci.  

A ce jour, pour la saison 2024-2025, la commission compte : 

• 105 juges ayant le Tronc Commun (58 n'ont que le tronc commun) 

• 28 juges DB 

• 21 juges DA 

• 22 juges Artistique 

• 35 juges Exécution 

• 11 juges générale dont 7 JC actifs 

La formation juge a été prise en charge par la CN qui a souhaité mettre en place une formation 

nationale, une partie en e-learning, une autre en visio. Les seules valide pour cette saison. 

Aucune formation en région ne sera reconnue par la Commission Nationale. 

UNIFORMISATION des formations.   



Un examen national sur vidéo va également être mis en place, sur le mois de décembre. Les 

poses de notes vont se faire sous peu. Ok pour les juges qui ont déjà débuté la pose de note. 

 

a. Inscription :  

Un peu chaotique pour les inscriptions, la circulation des informations et le contenu des 

communications. Certains clubs ont raté les inscriptions (très dommage pour la motivation des 

personnes souhaitant s’investir !) 

Les dates avaient pourtant été communiqué dans La Brève du Praticable de juillet. Mais comme 

c'est nouveau, les clubs n'ont pas tellement anticipé. Et en juillet, on lit un peu en diagonale les 

brèves du praticable !! La communication de la part de la CN aurait dû être plus forte (sur les 

réseaux sociaux, mails aux responsables régionaux…). Parce qu'on constate que c'est une 

nouveauté qui n'avait pas été intégré par tout le monde ! 

En fin d’année, difficulté de se projeter sur la formation des juges. En région c’était plus 

tard, du coup difficulté pour être en lien avec tous les parents en temps et en heure.  

 

Anticiper pour la saison prochaine !! 

 

Examen théorique en ligne le 17 novembre ou le 23 novembre. Sous forme de QCM – 

documents autorisés. Les inscriptions sont à faire jusqu'au 10/11/2024 dernier délai sur le 

site de la FSCF. 

Retour clubs : Grosses difficultés à trouver les informations sur le site de la FSCF.  

En région, nous souhaitons soutenir les apprentis juges mais nous avons besoin d’un retour :  

- Sur la théorie : contacter l’adresse mail jugement.aura.fscf… pour toute question SANS 

HESITATIONS NI GENE 

- Sur la pratique : (courant décembre) A VOTER 

o besoin de rien ? 

o en présentiel ? 

o En visio ? 

➔ Sera fait en présentiel : si moins de 6 inscrits – passage en visio. 30 nov / 1er décembre. 

Voir pour réservation salle Brignais.  

 

- Date favorite sur examen vidéo ? à Brignais en janvier 

➔ 11 ou 12 janvier 

Examen sur vidéo, les vidéos et les corrigés sont fournis par la commission nationale. Ce sont 

les commissions régionales qui organisent les examens entre mi-décembre et janvier. Nous 

avons déjà décidé que ça se fera sur janvier. Possible aussi de poser des notes sur les 

compétitions.  

b. Quota de juge : 

Pour mémoire, dans les nouvelles décisions de la commission technique présenté en Juillet : 

➔ Première année d’un club en FSCF = pas de pénalité, pas de juges ok 

➔ Deuxième année d’un club en FSCF = juges TC obligatoire 

➔ Troisième année d’un club en FSCF = quota obligatoire selon les conditions suivantes 



o Juge TC obligatoire 

o Si un juge manquant 30€ 

o Si deux juges manquants 50€ 

o Si + de deux juges manquants = pas possible d’engager les gymnastes à la 

compétition 

Au niveau de la comptabilisation des engagements juges :  

- Si un juge juge une demi-journée = 0,5 juge 

- Si un juge juge 1 jour complet = 1 juge 

- Si un juge juge 1,5 jours (3 demi-journées) = 1.5 juges 

- Si un juge juge 2 jours complet = 2 juges 

Des clubs nous font remonter les difficultés à trouver des juges. Le nouveau format TC 

permet de mettre un pied progressivement dans le monde du jugement. Si pas de juge = pas 

de compétition : bien transmettre aux familles pour qu’ils en aient conscience. 

La formation exe et Db seront en e-learning. Le reste s’est fait en visio. A terme, tout se fera en 

e-learning. N’hésitez pas à nous faire remonter les inquiétudes, les questions.  

4. Stage de perfectionnement régional :  

A Aime la Plagne – à ce jour aucunes inscriptions :  

- Frein : la distance.  

- Communication intra club ?  

- Peu de niveau 3 dans certains clubs / stage dans autre clubs 

➔ Annulation pour cette saison, à voir sur la saison prochaine.  

➔ Sur des vacances scolaires ? 

Journée formation sur la préparation mentale -> en attente d’Anne Gaelle – en présentiel sur 

Bourgoin. Les clubs sont très intéressés, certains étaient entrain de voir pour en organiser dans 

leur club. 

 

5. COMPETITIONS : 

Selon les prévisionnels : 

- 12.5h de compétition pour les poussins + BM4/5 

- 12h de compétition pour les niveaux ½/3 

- Compter 2h pour les CJS4 et les niveaux reg et + (à ajouter à l’une ou l’autre 

compétition). 

➔ Toutes les compétitions devraient donc rentrer sur 1 jour et demi (ex : samedi 13h30 

à 19h soit environ 5h de compétition + dimanche de 8h30 à 18h soit 8h30 de 

compétition) 

Date  Organisateur  Lieux  Niveaux 

15 et 16 février 2025 Les vaillantes Brignais Fed – 1 – 2 – 3  

CJS et BM + CJS4 + 

IA+ 



22 et 23 mars Les Edelweiss Lorette Poussins – BM4/5+ 

reg + niveaux Duo 

Equip S+ 

12 et 13 avril Etoile de Montaud St Etienne Fed – 1 – 2 – 3 + IA+ 

CJS et BM +ens libre 

17 / 18mai 

2 jours 

GRHT Bourg St Maurice Poussins – BM4/5 

+CJS4+ reg niveaux 

Duo Equip S+ 

11 mai PESD Lyon Inter régionale 

Régional Occitanie 

(invite la région 

AURA) 

Vias Vias 26 avril (vacances 

scolaires) 

 

Nous gardons la compétition du mois de février, elle permet de caler plus facilement la date de 

l’inter régionale. 

• Rappel protocole compétition  

- Palmarès de demi-journée UNIQUEMENT POUR LES COMPETITIONS POUSSINS 

ET N4/5 (samedi midi et dimanche midi)  

- Défilé des gyms sur une même musique toute la saison en 1er  

- Défilé des juges sur une même musique toute la saison en second  

- Annonce du palmarès « 3ème > 2ème > 1ère puis la suite du classement » (appel de 

toute la catégorie !) 

Les entraîneurs peuvent rejoindre leur gym sur le podium pour une photo. 

6. CR réunion CN :  

Lydia BANTCEL a pris le poste de responsable de la commission nationale.  

C’est une saison élective au sein de la fédération, comité directeur, régionaux, départementaux, 

vont être élu sous peu, n’hésitez pas à vous faire connaître auprès de vos responsables 

départementaux s’ils changent.  

IDEM au sein de la commission nationale, il va y avoir sous peu un appel à candidature pour 

rentrer au sein de la CN. Ils cherchent des profils divers pour répondre à tous les besoins 

techniciens, « politique », formateurs, développement des territoires … Candidature ouverte à 

tous (10 postes au sein de la CN). 2 réunions au siège dans l’année + ¾ réunions en CN complète 

en visio. Sous-groupes de travail. 

A ce jour ils ont trouvé des organisateurs pour les nationaux. Mais grosse inquiétude sur le 

retard des candidatures. Quels sont les freins à l’organisation d’un national selon vous ? 

Problèmes de salle récurrent, un peu d’appréhension sur la charge de travail. 

Stage AF2 – stage perf annulé – quels sont selon vous les freins ? alors qu’il y a quelques années 

en perf nous étions sur liste d’attente … ? 

Af2 : filles qui travaillent (vacances scolaires pas possible) – stage perf : filles qui travaillent 

– frais de déplacement etc élevé. 



- Au niveau des engagements pour les nationaux : ce sera à faire sur adagio directement 

- ATTENTION sur adagio : mettre les bonnes adresses mails de chaque personne car la 

fédération communique par ce biais-là. Et surtout sur les comptes club, prévenir la 

personne avec l’adresse mail du compte que certains mails peuvent lui être adressé et 

veiller à bien retransmettre derrière 

Nous avons fait remonter les gros problèmes de communication, elles vont voir pour créer un 

poste de lien avec les territoires pour être plus près de nous et que les informations descendent 

mieux jusqu’à nous.  

Le gros manque d’anticipation de nombreux sujets. Elles nous ont également dit qu’elles étaient 

débordées, nous avons proposé notre aide, peut être qu’un jour nous serons amenés à vous 

solliciter sur un thème bien précis où la CN a besoin d’aide.  

 

Questions / réponses :  

Coupes : à qui faire passer les coupes et les médailles et quand ? en novembre - sur 

l’entraînement vidéo. Pour les médailles, il y a beaucoup de dates donc difficile de recycler. 

Rappel :  

Assemblée générale de la région AURA : le 9 novembre à ST CHAMOND (42) 

 

 


